

Des étudiants valenciennois créent un stylo multi-fonctions



L'équipe du Pencil Lining au grand complet lors de la présentation de leur création aux portes-ouvertes de l'université.

Ils s'appellent Sabrina, Claire, Sophie, Clément, Constant, Benoît et Benjamin. Ils terminent une licence de petite et moyenne organisation et entreprenariat (PMOE) à l'Institut universitaire de technologie de Valenciennes. Pour leur projet de fin d'études, ils ont choisi de plancher sur la création du Pencil Lining, un tout en bois qui connaît un grand succès. Originalité de ce stylo : une clé USB de 8 Go et un embout tactile pour tablettes et smartphones.

Travail acharné

Le projet, mis en place en septembre 2013, a été rendu possible grâce à la réflexion de trois membres de la bande d'entrepreneurs en herbe qui avaient suivi une formation d'ébéniste. A raison de sept heures de travail par semaine, les stylos ont été fabriqués pendant les vacances entre septembre 2013 et mars 2014. 100 unités du Pencil Lining ont été produites et 90 ont déjà été commercialisés à raison de 30 euros l'unité. Il faut compter 40 euros pour pouvoir le personnaliser. Aux journées portes-ouvertes de l'IUT, le 8 février, la créa-

tion des sept futurs entrepreneurs a reçu un accueil « *chaleureux* » de la part des étudiants et des professeurs. Le directeur de l'IUT a même acheté quelques bi-coffrets afin de les offrir à des partenaires universitaires à l'étranger. Le reste des ventes s'est fait sur le site créé à cet effet (pencil.lining.bcs.free.fr). En juin, les dix stylos restants seront présentés devant un jury d'un concours régional de l'innovation, au Grand Palais de Lille le 21 mai. Si leur création est sélectionnée, la bande d'universitaires ira à Paris pour défendre ses chances lors d'un concours national les 4 et 5 juin. Une occasion unique de gagner la reconnaissance des professionnels.

Ce parcours de production leur a appris à « *prendre les bonnes décisions* » dans la perspective future de monter leurs entreprises respectives à la fin de leurs études universitaires. Ils n'ont pas déposé de brevet pour leur première création car cela revient excessivement cher mais ils ont déposé une enveloppe Soleau, un moyen de preuve de création simple et peu coûteux. ■ S.K.